

## Bewerbung

Liebe Freundinnen und Freunde,

ich bin Sibylle Riegger-Gnamm, geborene Schwäbin aus dem Rems-Murr-Kreis und lebe nun über Stationen in Köln, Konstanz und München seit nunmehr 25 Jahren in der Region Heilbronn, in Bad Friedrichshall.

Ich bin verheiratet und habe zwei erwachsene Kinder.

Als langjährige Grünen-Wählerin war ich anfangs erstaunt, wie schwarz und konservativ diese Ecke in Baden-Württemberg ist und wusste bei den ersten Kommunalwahlen nicht, wen ich wählen sollte, es gab schlichtweg keine Grünen!

Leider hatte ich damals kleine Kinder und war auch schnell wieder berufstätig, so dass ich erst vor 5 Jahren begonnen habe, zusammen mit anderen vor Ort, unseren Ortsverband Bündnis 90/Grüne neu aufzubauen.

Das ist uns gelungen, über Aktionen, Haustürwahlkampf und der Kommunikation mit den BürgerInnen und Bürgern!

Und so haben wir in Bad Friedrichshall (BFH), entgegen dem Bundestrend, im Jahr 2024 aus dem Stand 13 Prozent Grünenstimmen bekommen und sitzen nun seit Juli desselben Jahres als Bündnis90/Grünen-Fraktion im Gemeinderat von BFH und im Kreistag.

Zu dritt in einer Grünen-Fraktion im Gemeinderat sind wir nicht viele, haben aber trotzdem Diskussionen angeschoben und schon einiges bewirkt, zumindest in den Köpfen. Ich denke, ich habe im letzten Jahr viel Erfahrung sammeln können, wie man in einer Region, die von der Autoindustrie und ihren Zulieferern geprägt ist, mit anderen Parteien zusammen Kompromisse für eine sozial gerechte Klima- und Verkehrspolitik erarbeiten kann.

Diese Erfahrung würde mir sicher helfen, sowohl im Wahlkampf, um Stimmen zu gewinnen und Überzeugungsarbeit zu leisten als auch in der Arbeit als Repräsentantin der Grünen für unsere Region!

Warum bewerbe ich mich für den Landtag?

Der Grund, mich trotz schlechter Wahlergebnisse der Grünen im Bund bei der Landtagswahl als Direktkandidatin für den Wahlkreis Neckarsulm zu bewerben, ist der Wunsch, die in Baden-Württemberg geschaffene grüne Politik mit dem ersten grünen Ministerpräsidenten und der seit nunmehr 15-jährigen grünen Regierungsverantwortung zu verteidigen und zu stabilisieren.

Das heißt, wir müssen in unserer Region dafür werben, Erreichtes zu schätzen und versuchen, verlorene Stimmen wiederzugewinnen, persönlich und über die Sozialen Medien, dafür stehe ich bereit!



Kreisverband:  
KV Heilbronn  
Wahlkreis:  
Neckarsulm  
Wohnort:  
Bad Friedrichshall  
Gender:  
Weiblich

Was haben wir in den letzten Jahren unserer Mitregierung im Land erreicht?

In der **Bildung** haben wir über das Sprach-Fit- und das Start-Chancen- sowie das Rückenwind-Programm die Möglichkeit für mehr soziale Gerechtigkeit geschaffen. Aber wir sind noch nicht fertig damit!

Aus meinem Alltag an einer Brennpunktschule weiß ich, dass die Beantragung solcher Mittel viel Zeit benötigt und auch die LehrerInnen und Kinder vor Ort gestärkt werden müssen, um rechtzeitig die Förderungen abrufen zu können. Hier müssen wir die Strukturen verbessern, damit das Geld wirklich dort ankommt, wo die Jugendlichen und das Lehrpersonal es benötigen, dafür würde ich mich als DirektkandidatIn einsetzen!

In der **Klima- und Verkehrspolitik** haben wir über das Landesmobilitätsgesetz ebenfalls viel erreicht!

Und nun, mit der Aussicht auf Gelder vom Bund für Infrastrukturprogramme scheint es mir besonders wichtig, in der Landesregierung dafür zu kämpfen, dass das Geld für den Ausbau der Schiene und des Öffentlichen Nahverkehrs verwendet wird anstatt für den Ausbau weiterer 5-spuriger Autobahnen!

Denn gerade im Autoland BW müssen wir den Autoverkehr minimieren, sauberer machen und die Mobilitätswende fortschreiben! Paris macht es vor, erst kürzlich stimmten sie für 500 neue autofreie Straßen. Parkplätze müssen weichen, hunderte Straßen könnten zu Fußgängerzonen werden! Packen wir's auch für BW an und überzeugen die Menschen von lebenswerten und klimaresistenten Städten und Kommunen!

Eine Energiewende, um spätestens im Jahr 2045 klimaneutral zu sein, erfordert von den Kommunen und dem Land viele neue Ideen! Aber wir sind ein Land der Tüftler und Erfinder und ich bin mir sicher, dass mit der richtigen Kommunikation die Menschen mitgenommen werden können, der Energiewende Positives abzugewinnen! Natürlich müssen wir hier auch Fehler eingestehen, die im Bund gemacht wurden, aber aus Fehlern lernt man. Machen wir's besser in BW! Ein verstärkter Ausbau der Ladeinfrastruktur, auch in Wohngebieten mit Mehrfamilienhäusern, die die Anschaffung von Elektroautos auch über günstige Leasing-Angebote erleichtert, könnte dazu beitragen.

Im eng verbauten Ländle, in dem jeder von seinem Einfamilienhaus träumt, beschäftigt mich auch das Thema **Wohnen** und Versiegelung von Flächen.

Ja! Das Recht auf bezahlbares Wohnen für Familien, Studierende, Auszubildende und RentnerInnen sollten wir als Grüne in Baden-Württemberg umsetzen, aber nicht über die rein wirtschaftsorientierte Schaffung von Neubaugebieten, sondern über den Ausbau von Alt-gegen-Jung-Tauschprogrammen, Mehr-Generationen-Wohnbauprojekten, Renovierung im Bestand, Aufstockung von Gebäuden und der Förderung von Genossenschaftswohnbau für faire und erschwingliche Mietpreise!

Auch in der **Ernährung und Landwirtschaft** haben wir einiges erreicht! Aber wir müssen weiterhin daran arbeiten, unsere Landwirtschaft zu erhalten, bereits beschlossene Förderungen fortsetzen, um ökologische Landwirtschaft, gesunde Böden und deren klimagerechte Bewirtschaftung zu gewährleisten, ohne dass die LandwirtInnen in Bürokratie ersticken, die Biodiversität verloren geht und unsere Böden durch giftiges Düngemittel leiden!

Für das Tierwohl und eine gesunde Ernährung wurden erste Weichen gestellt, aber auch hier ist Luft nach oben, ein gesundes und fleischartmeres Kita- und Schulesen unter Einbezug der LandwirtInnen und Gastronomen vor Ort sollte Ziel in BW sein!

In meiner Kindheit und Jugend war BW immer schwarz regiert, das hat sich zum Glück seit 15 Jahren geändert!

Darauf bin ich stolz und würde gerne daran mitarbeiten, zwischen dem Wahlkreis Neckarsulm und dem Landtag in Stuttgart Brücken zu bauen!

Eure Sibylle

## Biografie

Seit 2024 Gemeinderätin für Bündnis 90/Grüne in Bad Friedrichshall

seit 2005 Bildungsbegleiterin und Berufseinstiegsbegleiterin an Brennpunktschulen

Ehrenämter im Vorstand von Schul-Fördervereinen und Pressesprecherin im Fußballverein der F-Jugend

vorher Referentin für Öffentlichkeitsarbeit in der IT und Kultur

Studium der Politik- und Verwaltungswissenschaften an der Universität Konstanz, Abschluss 1997

instagram: diegruenesibylle, gruene\_badfriedrichshall